



しかはま自然観察会

のらえもん

2021年度

No. 13

2021. 12. 25

『 人も 自然も みんな友だち 』

第13回活動 「しめ縄づくり」

コロナ収束と家族の健康の願いを込めて、
みんなでしめ縄づくりをしました。
願いが叶うと良いですね！

- 1, 日 時：2021年12月25日（土）午後2：00～4：00
 - 2, 場 所：いきいき館1Fホール
 - 3, 天 気：晴れ
 - 4, 集 合：現地集合
 - 5, 参加者：8家族 総数27名
- | | | |
|----|------|----|
| 内訳 | 大人 | 10 |
| | 小学 | 9 |
| | 幼児 | 2 |
| | スタッフ | 6 |

6, 活動内容：

マスク・消毒をして、受付で検温です。

「お孫さんを連れてきた人」

「お友だちを誘って来た人」

「ご夫婦で参加してくれた人」

「しめ縄だけは、必ず参加してくれる人」

「親戚の人が楽しみにしている、と行ってたくさん作っていく人」

「自分で作ったしめ縄飾りで新年を迎えたい、という信念の人」

それぞれの思いを込めて、27名が集まってくれました。

今日は、春日さんの指導で始まりました。

===緊張と、いらだちと===

いつもながら、縄をなうことが一番難しいのです。

神事なので、左よりに縄をなうのですが・・・。

両手に力がかかる疲れと思うようになえないいらだちの時間が過ぎていきます。

それでも、なんとか仕上げたしめ縄に、ホットするのです。

===気持ちの余裕と、楽しさ===

しでと水引を迎春の札にとりつけます。さらに、青い松の葉・赤い万両に実・松ボックリなどを取り付けていきます。

この頃になると、子どもも大人も、みんなの気持ちが柔らかくなっていることが会場の雰囲気であってきます。

おだやかな雰囲気の中で、それぞれが思い思いに気持ちを込めてしめ縄を作っている光景は、1年を〆、新しい年に願いをかけたという気持ちがグングンと伝わってくるのでした。

コロナ禍にみまわれた2年。3年目の今年は「絶対にコロナをやっつけたい。ぜひ、収束して欲しい」という願いでいっぱいです。

27名のしめ縄には、そんな願いが力強く込められていました。

○ しめ縄飾りの材料について

① わら

今年は、宅間さんから、宅急便で送ってもらいました。

それを、束にして輪ゴムで止める

一晩庭において、湿らせる

一束ずつ木槌でたたき、柔らかくする

それを、しめ縄づくりに使っています。

② 飾り

・しで、紅白のおりがみで作成

・水引、ホームセンターで購入

・迎春の札、菓子箱を利用し、そこに折り紙を貼る

・青い松の葉、庭の松の木から剪定

・万両の赤い実、庭に生えている万両から採取

・松ボックリ、公園に生えている松の木から拾ってくる

・稲穂、手賀沼の田んぼを自転車で走りながら、稲刈りの後の残りを探す

7. ふりかえりの感想

○ しめ縄づくり、おもったよりむずかしかった。

冬のかざりがつくれて、よかったです。

北区滝野川第三小2年

- しめ縄の縄を、きれいにあめてよかった。
松の葉やまんりょう・せんりょうを工夫してかざったこと。
冬のかざり きれいにかざれて よかった

北区滝野川第三小5年

- しめなわを、稲をねじりながらまくのはむずかしいなあーと思いました。
来年も、是非、挑戦してみたいです。

母

- しめ縄作りは、こんなに難しいとは思いませんでした。手伝ってもらい、ようやくできましたから、あまり美しい形にはなりませんでしたが。
来年に、チャレンジしたいです。
手作りの しめ縄でむかえる 令和4年

父

- きょう、はじめてしめなわをつくってみて、いろいろなかざりやお米をつかって、きれいなしめなわができました。
とてもばらんすがむずかしかったです。
おうちでも つくってみたい しめなわを

加平小4年

- 人生で初めて、しめ縄づくりにチャレンジしました。
いつもはホームセンターで購入していましたが、今年は娘と作ったしめ縄を飾り、新しい年を迎えることがとても楽しみです。
てづくりの しめなわかざって おしょうがつ

母

- ひさしぶりに、みなさんに会えて、大変うれしかったです。
ありがとうございました。
一年の しめくりに しめ縄づくり

中島根保育園

- 思ったより、うまくできて、良かったです。

高野小3年

- 今年は、ようやく、スムーズに縄をしめることができ、良かったです。
落ち着いて、新年を迎えることができます。
ありがとうございます。
新年に きたいを込めて 縄を結う

高野小3年

母

- うまくできて よかった。
のらえもん 楽しかった のらえもん

高野小4年

- 初めてのしめ縄づくり。
なかなかむずかしくて、善戦しました。が、とても楽しかったです。
しめ縄は しめがたいへん 力仕事

母

- たのしかったです。
しめなわは むずかしいけど かんたん

鹿浜五色桜小2年

- 今年も、すてきなしめ縄かざりができました！
(しめるのは、やはり難しい)
年神様がきてくれますように！そして、来年もいい年になりますように！
お正月 年神さまが 福運び

- さいごのプリント (この、ふりかえりの感想をかくこと) がめんどくさかった。
のらえもん さいごのプリント めんどくさい

高野小3年

- ご指導のおかげで、すてきなしめなわができました。
ありがとうございました。

母

- しめなわをあむところがむずかしかったです。
かざりつけをするのが、楽しかったです。
家でかざりたいと思います。
しめなわは むずかしいけど おもしろい

北区王子第一小4年

- のらえもん たのしかった。

年中

- くるくるするのが、むずかしかった。
でも、さいごまでできて楽しかった。
来年も、できたらやりたい。

北区王子第一小4年

- 去年はできなかったしめ縄づくり、楽しみにしていました。
いろんな飾りをつけたりと、みんな楽しそうでした。
年末だ 今年もあむぞ しめなわを

- 久しぶりのしめ縄でした！
10年前から作り始めたおかげか、手が覚えていて、縄がきれいに出来ました。
今年はとてもやりやすかったです。
のらえもん 今年もしめは しめ縄で

- 縄をなうことのいらだちしめ縄も頬が緩み飾りをつける
- ハイチーズ白いマスクもいっしょだよしめ縄飾りの記念写真

古高 利男